

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante



IMÁGENES DE JESUS EN EL SANTO SEPULCRO Y DE MARIA SANTISIMA DE LA SOLEDAD

Veneradas en el santuario del Monte Calvario a extramuros de la ciudad de Cartagena el cual fue destruido en la guerra de 1873 y reedificado después con las limosnas de los fieles

## EL CALVARIO

A tres kilómetros de la Ciudad de Cartagena, y a extramuros de la misma, en un monte de más de doscientos metros de altura en la cúspide se levanta el antiquísimo Santuario dedicado a la Santísima Virgen de la Soledad con su Santísimo Hijo yacente.

Es aquel monte un sitio digno de conocerse: en él, las aguas del Mediterráneo tocan sus besos y caricias: para el observador, se ve la inmensidad del mar, llena de preciosas perspectivas, y hasta en días claros y serenos con el auxilio del telescopio, se distinguen las costas de África.

Desde aquella gran altura, se dominan los profundos límites, cuyas cascadas parecen bandadas de blancas palomas al Este, la batería de San Julián con grandes cañones de largo alcance, situada en una fortaleza: al Oeste, el fuerte que antiguamente estuvo santificado por los frailes del convento de San Juan, lindando por el norte con el poblado de Escambray, por el Sur con la Santa Neópolis cartagenera, de grandes riquezas en la cual desahucan los reos verdades, de los hijos de la tierra bendita de la Caridad.

Todo en este grandioso monte se presta a grandes exposiciones y santa meditación: la subida bastante difícil, serpenteando larga senda, por la cual ascienden los que desean subir al palacio sencillo de la Madre dolorida.

Se celebra la tradicional romería el día en que la Iglesia católica conmemora la Encarnación del Hijo de Dios.

Por las angostas sendas llegan los tomeros, desahucos, de oxígeno sus pulmones con el aire vivo vivificante saliendo de brisa: matas, uvas, con los pies descalzos, otros, haciendo algunas difíciles penitencias, todos principalmente, a invocar al corazón sagrado de la Virgencita Reina de los mártires, la cual tantos bienes temporales y sobre todo espirituales otorga.

El Santuario, lugar de santo recogimiento, evocador de aquellos frailes dominicos que habían escogido aquel recinto sagrado para estar en más íntima comunicación con Dios.

El templo pequeñito verdaderamente en él, se respira el mismo perfume de la Santidad: la Señora de la Soledad y del lugar solitario, presidiendo el santo templo, con su Hijo yacente, buenos elijes: un San Antonio de Padua en un ornato, quizás procedente de algún convento: también una antigua y bella imagen de Nuestra Señora de los Dolores, verdaderamente expresiva y sin duda de un gran artista.

Existe una tumba con restos, que tal vez fueron de bienhechores del templo o Santuario.

Los divinos oficios celebrados en aquel templo tan solitario, resultan más devotos y más unidos con Dios Nuestro Señor; el mismo órgano se usó en un pequeño coro, así parece cuando lo pensamos, que sus sonidos son más misteriosos.

Adosado al Santuario, existe una pequeña hospedería para descanso de los visitantes, y movida del ornato.

El día de la Encarnación, veintidós de Mayo, se celebra una fiesta solemne; y se reparte abundante comida a los pobres, que así conservan fuerzas para ascender a tan escabroso lugar.

Resulta muy curioso el reparto de dicha comida, pues parece que por muchos pobres que asciendan, la mano de Dios vale porque no falta.

Antiguamente estaban muchos frailes voraces para la comida de los pobres y mantenimiento de la librería u obra del lugar sagrado, así todos han fallecido.

Suplicamos donativos de los amantes de la Virgen, para restaurar el Santuario que falta le hace, el cual a pesar de que su templo es muy pobre, tiene el gran mérito de levantar más nuestra fe, y el monte lugar purísimo y sanatorio para curar las graves enfermedades físicas y morales.

SALVADOR CASTAÑO  
Cura Rector de Santa Lucía

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha venido el aventajado estudiante de Derecho don Félix (Francisco) Fulgencio Perrenel B. Torres, estimado por sus compañeros.

—Habiendo de Cádiz el capitán de fragata don Julio Ochoa con su distinguida esposa doña Blanca Matz.

—Esta mañana regresó de Madrid el Alcalde don Julio Minguéz, que mañana se ocupará de la ponencia nombrada para tratar del problema del paro del ferrocarril de La Unión para dar cuenta de sus gestiones.

—De Valencia el capitán de navío don Ramón Rodríguez Navarro.

—De San Fernando el contador de fragata don Fernando Herrera.

—De Barcelona el teniente de navío don Francisco Rosado.

—De Valencia a donde fué con motivo de la operación quirúrgica practicada a su hija la hermana Cayetana ha regresado don Antonio García Pérez, dueño del Café Málaga.

—De Alcázar de San Juan de donde ha sido trasladado a esta estación, ha venido el factor de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A. don Pascual García Salas.

### NOTAS VARIAS

Hoy han postulado con la capacha del Santo Hospital de Ciudad de los Hermanos de la Junta don Jorge A. Gray y don Simón Martí.

Mañana lo harán don José Martínez Milla y don Manuel Sierra, y el miércoles don Alberto Torres y don José Gómez Hernández.

—Mañana celebran su fiesta comunitaria, entre otros nuestro estimado colaborador el oficial de Artillería don Gabriel Aguilera y su hijo. Felicidades.

## Conferencia de la tarde

### La sentencia contra los del manifiesto revolucionario

Madrid.—Aunque los periódicos habían anunciado que ayer se reunirían los Vocales del Consejo de guerra para ultimar la sentencia contra los firmantes del manifiesto revolucionario, no se ha verificado tal reunión.

Probablemente se dictará el fallo esta tarde.

Ningún Vocal del Consejo ha exteriorizado su opinión ni su impresión sobre la sentencia. Por consiguiente cabe que acierten los que afirman que a los encarcelados se les condenará a penas muy inferiores a la petición del fisco con el abono del tiempo de la prisión preventiva, pero de cierto nada puede asegurarse.

Madrid.—A pesar de cuanto se ha dicho no se celebró la reunión de los Vocales del Consejo de guerra.

Hemos conversado con los defensores de los procesados. Todos han coincidido en manifestar que nada sabían respecto al fallo del tribunal.

Parece ser que esta tarde se reunirá el Consejo Supremo para dictar la sentencia.

### Se inicia la campaña electoral

Madrid.—El partido socialista y la Unión General de Trabajadores han iniciado la campaña electoral.

Han publicado un manifiesto en términos violentos contra el régimen y diciendo que la Dictadura vino para sustraer al país el expediente de responsabilidades de África.

Termina el manifiesto aconsejando a los obreros que voten la candidatura republicano socialista.

### Pro amnistía

Madrid.—En la Casa del Pueblo se celebró un mitin para pedir la amnistía.

Terminado el acto un grupo reducido se dirigió por la calle de Barquillo dando algunos gritos subversivos.

Varias parejas de Seguridad disolvieron a los manifestantes.

### Candidatos socialistas

Madrid.—Los socialistas han publicado en la Casa del Pueblo una antevotación para elegir sus candidatos por Madrid.

Resultaron elegidos los señores Cordero, Carrillo, Largo Caballero, Saborit, Ríos, Henche, Gómez, García Mauriño, García Martínez, Redondo, Sanchis y Fernández Alvarez.

### Homenaje al Rey

Madrid.—La Juventud Monárquica se reunió para organizar el recibimiento que se ha de tributar al Rey mañana a su regreso de Londres, con motivo de su piadoso rasgo concediendo el indulto al capitán Sediles.

### Sumisión al Poder constituido

Madrid.—En el Círculo de los Luises pronunció el señor Gil Robles un discurso sobre el tema «La sumisión al Poder constituido».

El orador fué aplaudidísimo.

## Ante las elecciones

### Los republicanos

En la reunión que ayer tarde celebró el Partido Republicano Radical Socialista de esta ciudad se designaron los siguientes candidatos para las próximas elecciones municipales:

Don Severino Bonmati Vicedo, don Antonio Ros Sáez, don Marcial Morales Méndez, don Ramón Navarro Vives, don Francisco Pérez Lurbe, don Castor Bonmati Azorín, don Ricardo Chela Fernández, don Julio Cascajero, don Julio Cordero y don Hilario Pérez.

### La Encíclica sobre el matrimonio

Madrid.—En el Centro de Acción Católica continuarán mañana las conferencias sobre la encíclica acerca del matrimonio.

Intervendrá el P. Peiró, de la Compañía de Jesús, que disertará sobre «El matrimonio como Sacramento».

### Libertad de prensa

Madrid.—Levantada ya la suspensión de las garantías constitucionales y reintegrada la prensa a la libertad suponen algunos que tratará ésta de asuntos que antes se impidió el que salieran a la luz pública.

Los elementos que apoyaron a la Dictadura responden a esto que todo cuanto justa o injustamente ha podido decirse en la prensa contra aquella sin ninguna insinuación malévola, se ha dicho ya y no es de creer que salgan por ningún registro nuevo.

Pero aún suponiendo que la libertad degenerase en licencia, los amigos que acompañaron al marqués de Estella sabrán defender su gestión y memoria contra las inculpaciones parcialísimas de sus adversarios.

## Una boda

Ayer tarde a las cuatro y media tuvo lugar ante el altar mayor de la iglesia parroquial de Santa María de Gracia el matrimonial enlace de la bellísima señorita Lolita Rosas Pascual hija del comerciante de esta plaza don Lázaro Rosas, con el culto practicante de la Armada don Jacinto Pérez Manzanares.

La novia vestía rico traje de «orepallina», blanco, ornado por el simbólico ramo de azahar y su belleza, destacaba más espléndidamente de entre las galas nupciales. El novio vestía el uniforme del cuerpo a que pertenece.

Benéfico la unión el virtuoso sacerdote don Antonio Riquelme, siendo apadrinados por la bella señorita Carmela Rosas, hermana de la contrayente que iba acompañada y don Raimundo Pérez Manzanares reputado médico de La Unión hermano del novio.

Firmaron en el acta matrimonial, como testigos, por parte de la novia, don Víctor Rosas, don Eduardo Pérez MHA, don José Mesaguer, don José Pelágrin, don Pedro Ruiz, don Antonio Ramos Carratalá y don Juan Pascual; y por la del novio don Antonio Ros, don Joaquín Salas, don Andrés de Arés García y don José Naves.

Durante la ceremonia se interpretaron en el órgano escogidos trozos musicales.

Terminado el acto, pasaron los numerosos y distinguidos invitados a casa de los padres de la novia, donde fueron obsequiados con espléndido.

Los nuevos cónyuges, a los que deseamos una eterna luna de miel, marcharon en viaje de novios a Valencia y Barcelona.